
 

CR REUNION- ESN France 

CA NP Le Mans  

Infos générales 

Date : 18/10/2019 
Horaire : de 15h à 18h30 
Lieu :  Université du Mans  
Script principal : Nevant Julie 
Animateur principal : Benjamin Beton  

Présent-e-s : 

Prénom / Nom  Statut 

Benjamin Beton  
Davia Olmeta 
Julien Guillot 
Julie Nevant  
Jordan Lehoux 
Adrian Guerrera 
Charlotte Simon  
Guillaume Lego  
Adrien Jeannerot  
Margaux Gentil  
Valentin Martinèche  
Loïc d’Hauthuile 
Laurent Beaupoil 
Sami Zahibi 
François Ahsbahs 
Jean Russo  
Louise Chancelier 
Ugo Casimir  
Antonin Brousse 
 

Président 
Trésorière 
Vice-président animation du réseau 
Vice-présidente formation 
Représentant national 
WPA 
Administratrice  
Administrateur  
Administrateur  
Administratrice 
Administrateur  
Administrateur  
Administrateur  
Administrateur  
Administrateur  
Délégué général 
Coordinatrice de projet 
SCV 
SCV 
 
 
 

 

 

 

Excusé-e-s : 

Prénom / Nom  Statut 

  

 

 

1 



 
Alizée Bréant  
Sébastien Lotte  
 

Vice-présidente communication 
Administrateur  
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Rappel de l’ODJ 

  

N° 
Sujets / Thématiques / Ateliers Doc de 

préparation Animateur Référent 

1 
Timing : 15h00-15h30 
Type de point : Point d’actualité 
Descriptif : Actualité projets et       
partenaires institutionnels 

 
Benjamin, Jean Benjamin, Jean 

2 
Timing : 15h30-17h00 
Type de point : Réflexions  
Descriptif : Atelier valorisation de la         
mobilité 

Note Benjamin / Louise 
Benjamin / 

Louise 

 

3 
Timing : 17h00-18h00 
Type de point : Réflexions 
Descriptif : Atelier Stratégie 

Note 

 

Jordan, Jean, 
Benjamin 

Jordan, Jean, 
Benjamin 
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https://docs.google.com/document/d/1X93XY-Ae0NFx_r0PFFT1fBlum8CbbSgfi6MvuUw-6Cg/edit#heading=h.fdu8dg7pkazd
https://drive.google.com/drive/u/0/folders/1U9zYwdWdsJ1I4WJ9I67tHZtJBxN03n1R


 

Compte Rendu 

1 – Point d’actualité 

a-Contexte 

Actualité projets/partenaires institutionnels/Équipe.  
 

b-Objectifs 

Informer le CA des dernières actualités.  

c-Echanges et retour 

❖ Actualité partenaires 

Revue des partenaires 
1. Campus France : voir tous les projets sur l’inclusivité 
2. Ministère de l’Education Nationale pour tout ce qui était Bienvenue en France.            

Point de lancement : important de savoir comment le Ministère se sentait. Le            
projet allait peut-être être reconduit, ça commence à rentrer dans les tuyaux            
du Ministère.  

3. CNE (Conseil national Erasmus +) : réu avec tous les acteurs Erasmus, discuter            
des nouveautés avec le nouveau programme cadre Erasmus + 2021-2027 

4. Mouvement Européen France : association « au-dessus » des Jeunes       
Européens, l’objectif c’était de discuter avec beaucoup de réseaux nationaux          
des ambitions. Permet de créer du lien  

1e rdv avec le Cercle Erasmus : ??? 
Cercle qui a produit une note permettant de structurer une vision assez proche de celle               
d’ESN et permettant de commencer à discuter avec la Commission Européenne sur la             
culture et l’éducation.  
 
2e rdv intéressant avec Paul Jaeger : réu de réseautage (ancien énarque qui a une              
fondation reconnue au Sénat. On cherche à ce qu’il nous aide à nous développer.              
L’objectif de cette réu c’était de discuter du business model avec un prisme particulier :              
le Buddy System. Comment on fait pour le financer maintenant que le projet vient à               
terme.  
 
Au niveau de l’Agence Erasmus + de Bordeaux ; fort engagement de leur part sur              
l’inclusion. Ils s’engagent aussi sur la place du numérique dans la mobilité. Les             
universités vont avoir l’obligation d’utiliser les outils numériques Erasmus + à partir de             
2021. Conférence le 27 ? novembre.  
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L’Agence a gardé de l’argent pour nous de côté, sans nous le dire.  
 
Au niveau de l’Agence jeunesse, située à Paris, en perdition totale les dernières années.  
 
Ben en contact avec l’Agence du Service civique qui chapeaute l’Agence Erasmus +.  
Demande du Ministère de l’économie sur un rapprochement entre Campus France et           
Agence Erasmus +. Sauf que si ça venait à être le cas, ça serait un gros merdier.  
 
Qu’est-ce qui arrive maintenant ? On va prendre rdv avec les Ministère pour 2020 avec              
comme discussion de passer sur des budgets pluriannuels.  
 
On a lancé la dynamique référent jeunesses pour développer les partenaires asso ou             
organisation de jeunes. Retour sur ça au CA d’Hiver.  
 
Animafac : CA le 14 septembre. Il y a quatre commissions cette année :  

- Municipales 2020 
- Démocratie en action  
- Compétence : valorisation de l’engagement étudiant  
- SNU/SCV 
- Ecologie et société  

En accord avec nos thèmes, on participe à 2 commissions : commission écologie et 
société (Laurent Beaupoil) & compétence.  
 
❖ Actualités sur les projets  

L’appel d’offre des services civiques autour des thématiques de l’inclusion, du handicap.            
Reconduit l’année prochaine avec 10 SCV.  
Fin des candidatures 
 
Plusieurs rdv avec Pernod-Ricard, ils ont décidé de nous financer pour mener à bien des               
projets relatifs à la santé et au bien-être : 

- Enjeux autour de la santé des étudiants (pratiques, habitudes) 
- Travailler de manière plus précise sur comment améliorer de manière générale la            

prévention en soirée. Travailler à la mise à disposition d’un kit et d’outils sur la               
prévention.  

Il y aura le lancement début décembre du projet international SIEM autour des             
questions d’inclusion.  
 
Louise a déposé un KA3 visant à améliorer l’inclusion en mobilité avec divers             
partenaires qui sont des nouveaux : jeunesse outre-mer, une structure dans le domaine            
rural & dans le handicap. Plusieurs ateliers avec élaboration de propositions.  
 
On va redéposer auprès de la Région IDF le marché public Trophée IDF.  
Cette semaine a eu le 1er atelier avec Créa’quartier ; création d’une bd.  
 
Dépôt d’un projet européen avec ESN International  Erasmus Portal  
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❖ Point Équipe  

Dernier SCV arrivé cette semaine : Antonin (pôle AEI). + Ugo pôle SMI.  
ESN sera fermé à Noël.  

 

2 – Atelier valorisation de la mobilité 

a-Contexte 

Présentation de la Team projet   cf. NAA.  
Retour sur le fait que le comité ICE au niveau international a développé pas mal de                               
documentation sur le sujet, ça serait intéressant d’aller creuser de ce côté-là.  
Les assos locales ont préféré se concentrer sur l’organisation d’un atelier mais n’ont pas utilisé                             
AKI. (Le point positif de cet outil c’est que c’est facilement utilisable par les jeunes).  
Le sondage a été lancé il y a 3 semaines 
/!\ Niveau tunes : ESAA s’intéresse à ces questions.  
Confusion pour les assos locales entre SMI & valorisation de la mobilité internationale. A la                             
rigueur ce qui pourrait porter à confusion c’est valorisation MI & valorisation engagement.  

b-Objectifs 

- Identifier le public cible.  
- Fédérer les assos autour d’un cadre  

 

 

c-Echanges et retour 

● Retour sur le travail des groupes :  

✔ Groupe 1 :  
- Event local : event multi-acteurs, avec ateliers (introspectifs) + témoignages et tables                     

rondes. Co-organiser avec le CRIJ, université, pôle emploi, entreprises etc.                   
Temporalité : mois d’octobre, ça s’inscrirait dans le mois Erasmus Days, NEM.  

- Région : temps interne à ESN pour faire un temps de restit et d’échanges de               
bonnes pratiques. Raison politique : régions ESN ≠ régions administratives.  

- National : un forum avec des restits de ce qui a été fait au local + témoignages +                 
conférence (quelqu'un qui fait une thèse sur ça par exemple). Temporalité : mois            
de mai, le mois de l’Europe.  
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✔ Groupe 2 :  
- Local : Conférence avec témoignages où les gens diraient ce que la mobilité leur a              

apporté (étudiants ou jeunes actifs). Dans les universités. Partenariats possibles          
avec des entreprises.  

- Régional : demander à chaque event régional de créer un contenu sur la valo de la               
mobilité  

- National : exploiter ces vidéos et ces témoignages pour pouvoir créer une vidéo            
de promo général + créer un quartier général de la mobilité  
 

✔ Groupe 3 :  

Local : on commence avec un truc interne avec formation des bénévoles, 
sensibiliser sur les compétences acquises pendant la mobilité, pour ensuite à l’échelle 
régional ouvrir et faire des sorte d’Erasmus génération meeting avec un gros event de 
networking dans chaque région avec des anciens de la mobilité qui viendrait pour 
pouvoir faire les mêmes ateliers de sensi avec comme objectifs qu’eux-mêmes prennent 
conscience de ces compétences acquises pendant la mobilité et créer un réseau pour 
passer ensuite à un event national axé sur l’employabilité, sorte de job fair où viendrait 
des jeunes qui ont assisté aux events locaux/régionaux pour rencontrer des potentiels 
employeurs.  

Idée que si on commence avec des events multi-acteurs, les assos vont pas 
forcément comprendre ce qui se passe alors que si on commence par des events 
internes.  

+ impliquer les alumni (pas seulement ESN)  
 
 

● 2e temps de débat collectif sur comment impliquer les assos :  

 
- Utiliser le Pallo’Tour pour former  
- Utiliser les coordo régionaux (qui peuvent faire un suivi plus au quotidien) 
- Accompagnement des assos dans le contact des universités (qui n’est pas           

toujours aisé selon les assos) 
- Communiquer sur le kit valo : par les groupes, par les mails, par les groupes  
- Communiquer les dates en amont – save the date avec une campagne de com              

comme les Social Inclusion Days 
- Le comité ICE est sur le développement d’une plateforme Erasmus Job + projet             

Erasmus generation portal (qui travaille un peu sur le côté alumni) 
- Faire le lien avec le recrutement en montrant que s’intéresser à cette question,             

c’est permettre d’attirer des gens revenant de mobilité 

 
● Outils : lequel favoriser ? comment accompagner les assos  
- Favoriser l’outil AKI.  
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- Outil porté par EF : Skills +, ils travaillent sur une forme de questionnaire, avant              

de partir, pendant, après, qu’est-ce qui a changé chez une personne. Ils travaillent             
sur une application.  

- Youthpass : côté expérience c’est pas mal  

 
● Est-ce qu’on devrait généraliser ça à toutes les assos ou échelonner ?  
- L’échelonnage serait peut-être la meilleure option car toutes les assos n’en sont            

pas au même point. Eduquer, former.  
- Se servir de la région comme porte d’entrée pour échelonner.  
- Pas obligé de se limiter à 1 asso par région, mais ça aiderait les CR à se mettre                  

dans le bain, à savoir ce qu’il faut faire 

d-Décisions ou pistes de travail 

 

3 – Stratégie  

a-Contexte 

4 thématiques sont ressorties du GT :  
- Les membres (regroupe toutes les actions d’ESN France à visée de ses membres càd les                             

assos et les bénévoles – objectifs de formation, de développement des assos, de                         
recrutement des volontaires etc.) 

- Les jeunes (cible principale que ce soit les jeunes français ou internationaux – objectifs                           
autour de l’AEI & SMI) 

- La structure (des objectifs de gouvernance, de développement financier, RH) 
- L’écosystème (objectifs qui ont attrait à nos interactions avec d’autres acteurs, que ce                         

soit à l’intérieur de notre réseau comme ESN international, que ce soit dans les assos                             
françaises ou des partenaires institutionnels) 

Idée de pouvoir construire des stratégies transversales et sortir de la logique de poste 
 

b-Objectifs 

Retour sur le GT Stratégie, décisions en validation des orientations de ce dernier 

c-Echanges et retour 

Retour sur les grandes thématiques dégagées par le GT : cela peut gêner que le terme                             
international n’apparaisse pas dans la stratégie   Réponse, c’est transversal de tout.  
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Il peut y avoir des mêmes objectifs mais qui écrit différemment peuvent entrer  
Sur la forme, c’est un parti-pris d’avoir 4 thématiques, peur que ça puisse faire des gros blocs.                                 
Question de savoir si on fait des sous-catégories pour classifier, ordonner OU si on se limite                               
dans nos objectifs.  

d-Décisions ou pistes de travail 

Restit des groupes à envoyer par mail :  

- Groupe 1 : Davia 

- Groupe 2 : Valentin  

- Groupe 3 : Guillaume 

- Groupe 4 : Adrian 

La grosse prochaine échéance pour nous tous c’est le CA d’hiver où on va bien formuler des                                 

objectifs. Le travail du GT va être de faire une analyse des points forts, des faiblesses de ce qui                                     

est en place actuellement, pour avoir conscience de ce qui se fait.  

Il y aura également une analyse de ce qui s’est fait pendant ce CA + analyse du temps fait par les                                         

assos dimanche.  
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CR REUNION- ESN France 

Réunion du Conseil d’Administration  

NP Le Mans 

Infos générales 

Date : 20/10/2019 

Horaire : de 14h00 à 16h30 

Lieu :  Lieu physique - Université Le Mans  

Script principal : Bréant Alizée 

Animateur principal : Jean RUSSO & Benjamin BETON 

Présent-e-s : 
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Prénom / Nom  Statut 

Benjamin Beton 

Davia Olmeta 

Julien Guillot 

Julie Nevant 

Alizée Bréant 

Jordan Lehoux 

Charlotte Simon 

Guillaume Lego 

Adrien Jeannerot 

Margaux Gentil 

Valentin Martinèche 

Loïc d’Hauthuile 

Sami Zahibi 

François Ahsbahs 

Jean Russo 

Victor Paumier 

Président 

Trésorière 

Vice-président animation du réseau 

Vice-présidente formation 

Vice-présidente communication  

Représentant national 

Administratrice 

Administrateur 

Administrateur 

Administratrice 

Administrateur 

Administrateur 

Administrateur 

Administrateur 

Délégué général 

Salarié - Administrateur des projets         

numériques 
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Excusé-e-s : 

Prénom / Nom  Statut 

Sébastien Lotte 

Adrian Guerrera 

Laurent Beaupoil  

Administrateur 

WPA 

Administrateur 
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Rappel de l’ODJ 

N° 
Sujets / Thématiques / Ateliers 

Doc de 

préparation 

Animate

ur 
Référent 

1 

Timing : 14h00 - 15h30 

Type de point : Réflexions 

Descriptif : Le futur du Buddy System  

 

NAA 
Jean  Jean 

2 

Timing : 15h30 - 16h00 

Type de point : Point d’actualité  

Descriptif : Retour du GT Recrutement et           
Lancement de GT 

Note 
recrutement 

Note NP 

 

Julien, 

Julie, 

Laurent, 

Benjami

n 

Benjamin,  

3 

Timing : 16h00 - 16h30 

Type de point : Point d’actualité  

Descriptif : Point Budget et Calendrier   

 

Davia, 

Jean, 

Benjami

n 

Davia, 

Jean, 

Benjamin 
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https://docs.google.com/document/d/1MskzIxoAG4PieNqYtkRwsqesdLhLf1rs/edit
https://docs.google.com/document/d/1i-oS7vG7fqh1zrqwdsMXhnj-3QZ7kSvwAazB2aCe81U/edit?usp=sharing
https://docs.google.com/document/d/1i-oS7vG7fqh1zrqwdsMXhnj-3QZ7kSvwAazB2aCe81U/edit?usp=sharing
https://docs.google.com/document/d/15tyIh0U65Dmcd_Iy_DLQpy_aPVpQ4Zp6Gipo_9XCkMM/edit


 

Compte Rendu 

1 - Réflexions : Le futur du Buddy System 

a-Contexte 

Né en 2015 d’une initiative locale, le projet BuddySystem a connu de nombreuses évolutions                           

durant les 4 dernières années passant de 1000 inscrits en France dans 5 villes à 21000 inscrits                                 

dans plus de 40 villes en France et en Europe. Sur la base de financements nationaux, privés et                                   

européens, le projet a su se transformer afin de passer d’un projet « amateur » à une initiative                                   

professionnelle et reconnue par les institutions publiques. 2020 marquera la fin des                       

financements européens, ce qui nécessite une réflexion approfondie du CA sur le devenir du                           

projet, bien que nous ne soyons plus les uniques décideurs. (voir la NAA)  

b-Objectifs 

• Retour sur le futur du Buddy System 

• Brainstorming sur la pérennité économique du projet international  

c-Echanges et retour 

ESN International : porter le projet auprès d’ESN International. Une team de bénévoles pour                           

travailler à une échelle plus large, pour qu’ESN France ne soit pas en seule charge de la                                 

dissémination, et permettre la concrétisation matérielle de cette dissémination.  

En dehors de l’Europe : Discussion stratégique : ouverture des frontières d’ESN. Montrer cet                           

outil, et les laisser l’utiliser pour démontrer l'intérêt pour ESN. Utilisation des réflexions sur le                             

recrutement de nouveaux pays, s’inscrire dans une logique d’étendre d’ESN à d’autres pays.                         

ESN International est un partenaire, du coup ils ont un avis, mais ils ne sont pas le seul acteur.                                     

Point d’attention sur le risque de griller des étapes sur la stratégie d’ouverture d’ESN                           

International sur d’autres territoires, et dissémination du projet au sein du réseau.  
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Quel pourrait être le pire scénario ? Il y a une véritable demande, au niveau de l’équipe moins                                   

d’argent sur ce projet, donc l’équipe ne pourra pas s’investir davantage, le temps de travail sera                               

moins concentré dessus.  

 

Développement à l’étranger / recrutement nécessaire : Recrutement dans les trois ans à venir                           

qui dépend du financement ou de la gouvernance. Dimension de 3 ans permet d’avoir une                             

gouvernance et des financements stables.  

Gouvernance : ESN International est plutôt dirigé sur la dissémination que sur la gouvernance.                           

Multitude d’acteurs pour faire une gouvernance partagée, pour que ça soit moins de poids pour                             

nous.  

d-Décisions ou pistes de travail 

POINT D : PÉRENNITÉ ÉCONOMIQUE  

GROUPE N°1 : Mettre en place des frais de participation des structures utilisatrices                         

et membres de la gouvernance selon la taille et les caractéristiques de chacun leur                           

permettant un accès à une « offre premium. » 

Point d’attention : La plate-forme serait gratuite, mais il s’agirait bien de modules                         

supplémentaires qui seraient dans cette offre premium. 

Problème du financement pour les associations, possibilité de financer ce forfait par ESN                         

International pour les associations ESN. Durabilité du projet et sortir des financements, mais à                           

moyen terme la priorité serait plutôt sur un autre projet, avoir un autre K2, toucher une autre                                 

étape de mobilité, encore du temps pour réfléchir à ça.  

Difficulté au niveau du timeline pour déposer un nouveau projet. Les financements sont                         

quasi-terminés.  

ESN International : centralisation des outils numériques, dont le BS. Si vous voulez l’inclure                           

dans cette centralisation, s’occuper de la dissémination et la stratégie que tout le réseau                           

l’utilise. 
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GROUPE N°2 : Développer des liens entre le BuddySystem et les acteurs du secteur                           

privés 

- Mettre des publicités dans les mails 

- Au moment de l’inscription, on a souvent à la fin des formulaires « acceptez-vous les offres                             

newsletter blablabla ». On peut remettre en place une newsletter et proposer des bons plans. 

- Ne pas polluer le site avec des pubs mais plutôt revendre les données de navigation et infos 

- Il faut avoir la main sur les mails 

- Afficher les partenariats en fonction de la ville et les entreprises payent pour être référencés                             

(à différentes échelles) ; Ajout de contenu sur la plateforme Le parrain peut avoir une base                             

d’infos. 

- Peut être regarder autour du mécénat. Se faire financer par des « riches ». 

- Développer des outils de formations pour être un buddy idéal 

- Faire financer les softskills par les entreprises 

- On peut utiliser pôle emploi pour faire la promotion de la mob pour les chômeurs 

- Ne pas empiéter sur le rôle du mentor. Faire un guide à envoyer par le BS pour mettre des                                     

partenaires. 

- Guide BS avec des pages de pubs. Naming de la plateforme: « Buddy system by orange “                               

“accor hotel arena” 

- Attention au pub dans le guide envoyé aux mentee, certaines assos vendent déjà de la pub                               

dans les guides que les EIs reçoivent, ne pas empiéter  

- Etudier les besoins et choisir des partenariats en lien avec leurs besoins 

- Lier pourquoi pas ESN card avec le BS et les partenariats. Par exemple, forfait téléphone pour                               

partenaire esncard + buddy system by bouygues telecom 
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GROUPE N°3 : Développer des formations payantes à destination des universités 

Transformer le Buddy en outil de SMI, créer des « ambassadeurs » de la mobilité puisqu'on a la                               

chance de toucher facilement des jeunes, ce qui n'est pas le cas d'autres acteurs 

⁃ Créer une boucle de mobilité (d'avant la mobilité à la valorisation), Le buddy doit il être 

un module d'une plateforme ou la plateforme elle même. Possibilité d'un projet d'une 

grosse plateforme permettant de regrouper toutes les infos de la mobilité (TPM, 

Toit+Moi...) 

⁃ Vu à ESN Italy, inclure les tandems de langue dans le matching 

⁃ Plateforme de matching a destination des Établissements pour contacter des Eis pour 

des missions ponctuelles. 

⁃ Développer les liens entre les différents pays du globe, coopération universitaire 

internationale  

⁃  

2 - Point d’actualités 

a-Contexte 

Continuité du GT recrutement et du GT NP. Certaines idées de GT ont été également lancé                               

pendant le CA d’été, il s’agit de faire un point et de voir si on veut les aborder.  

b-Objectifs 

Faire un point sur les GT en cours et à débuter. 

c-Echanges et retour 

GT NP  
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Il est important de prendre en compte les autres événements déjà existants afin de revoir les 

objectifs de la NP et sa structure logistique. Réflexion sur le contenu global pour le futur mais 

aussi ce qu’on peut changer pour l’année prochaine. 

Novembre : re-cadrage, rédaction d’une note pour le CA d’hiver  

GT Frontières 

Double enjeu :  

- Enjeu international : Accès surtout géographique dans le contexte international, réflexion sur                         

l’ouverture des frontières, pays non-européens. Questionnement autour des événements et                   

réunions physique, avancées pour ESN International avec ESN Review. 

- Enjeu national : Comment on assure une animation de réseau quand on a des associations                               

potentiellement loin géographiquement ? Enjeux géographique avec les Outres-Mer,                 

complémentaire avec le GT recrutement, accompagnement de ces assos, sur le pourquoi et le                           

comment on travaille avec eux. La problématique est centrée sur une réflexion sur la                           

géographie mais on pourra étendre la réflexion dans un second temps autour des publics                           

éloignés (milieu rural), et vers des causes sociales.  

GT Environnement  

Développement sur la thématique de l’environnement et de la sensibilisation qu’on pourrait                       

faire au sein du réseau, à travers nos actions. Réflexion autour des partenaires, mais également                             

des actions concrètes qu’on pourrait réaliser.  

Réflexion sur un engagement vers un développement durable et être plus inclusif vis-à-vis de la                             

mobilité.  

ESN Espagne font des événements autour de cette thématique qui pourraient être intéressant                         

à regarder.  

Réflexion autour d’un potentiel projet ?  

d-Décisions ou pistes de travail 

Groupe pour le GT NP : Charlotte, Jordan, Julie, François, Adrien 

Groupe pour le GT Frontières : Jordan, Julien, Sami, Loic, Charlotte  
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Groupe GT Environnement : Jordan, Laurent, Benjamin, Charlotte, Sébastien 

 

 

3 - Point d’actualité  

a-Contexte 

Faire un point sur le actualités concernant le budget, les partenariats, et le calendrier. 

 

b-Objectifs 

Etre à jour sur ce qui se passe actuellement concernant la trésorerie et les partenariats, ainsi                               
que les futurs dates qui concernent le réseau et le CA.  

 

c-Echanges et retour 

Budget : 

- Pas d’informations concernant les subventions des universités par rapport au Buddy System 

- Il y a 3/4 ans : démarchages, et maintenant partenariat avec Pernod Ricard. 6000€-9000€                           

pour l’étude sur santé et bien-être.  

- La subvention du Ministère de l'Education National nous a accordé 7000€ cette année (une                           

baisse de 3000€, 10 000€ auparavant). Réflexion si on doit réagir ou non afin de dénoncer                               

ces coupes de l’Etat. Surprise avec le cabinet de cette coupe, tentative de trouver des                             

solutions pour les associations qui sont tombées à 0€, peu de chance pour nous… Il est sans                                 

doute important de réagir pour éviter d’avoir un impact plus important sur les années qui                             

viennent.  

- Potentielles subventions d’Erasmus+ Bordeaux de 6000€ 

- Marché public déposé pour le Trophée des Jeunes Ambassadeurs 19 000€ par an sur le                             

fonctionnement (sur deux ans). Ce n’est pas un projet d’ESN France, c’est un marché public,                             
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on répond à un appel d’offre, nous sommes un acteur pertinent pour répondre à cette                             

demande.  

 

- Partenariats privés : 4/5 rendez-vous pour des partenariats privés, problème autour des                       

propositions concrètes. Aide du ComCom + G33k team pour l’élaboration de la plaquette,                         

avec des chiffres à jours concernant les réseaux sociaux des associations, module de mail                           

pour chaque bénévoles (suivi asso), mise à jour de la mailing list, bons plans en lien avec le                                   

Buddy System, proposer des données concrètes. Souhait de terminer la plaquette en janvier,                         

afin d’avoir de véritables partenariats privés.  

- Arrêt du partenariat OUIbus, à cause du rachat et donc d’une réorganisation, affaire à suivre.  

- Bilan avec un suivi des assos (comité trésorerie)  

Calendrier :  

CA d’hiver : 6 au 8 décembre (Valenciennes)  

23 novembre : MobiliTez-vous (Paris)  

Lundi 16 décembre : Lancement de la nouvelle plateforme pour les jeunes en situation de                             

handicap. 

Janvier : Journée pour les acteurs liés à l’opérationnel 

Janvier : Formation des animateurs  

A déterminer : NP (Toulouse ou Lyon)  

d-Décisions ou pistes de travail 

- La subvention du Ministère de l'Education National 

- Travail sur la plaquette concernant les partenariats privés  

- CND Lisbonne 2019 : avec 15 voix en faveur et 2 abstentions, Charlotte Simon est élue 

National Delegate pour le CND. Son mandat prend fin à la fin de l’évènement. 
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